

# PANORAMA MUNDIAL

## Sumario

No. 85/Miércoles 2 de mayo de 2012/“Año 54 de la Revolución”

- [Cuba construye sus propios instrumentos en Internet.](#)

### DE LA PRENSA

- [Todos ustedes son sospechosos, ¿qué van a hacer al respecto? \(Rebelión\).](#)

### DE CUBA

- [Preside Raúl acto central por el Primero de Mayo.](#) EFE/AP/ANSA
- [Reportan desfile en la Plaza de la Revolución.](#) DPA/EFE/XIN
- [Participan trabajadores por cuenta propia en marchas en el país.](#) ANSA
- [Rebota entrevista del semanario Trabajadores a Salvador Valdés.](#) EFE
- [Crece movimiento de solidaridad con Cuba en Brasil, afirma activista.](#) PL
- [Libertad para antiterroristas cubanos resuena en mitin en Minsk.](#) PL
- [Publican anuncio a favor de los Cinco en The Washington Post.](#) EFE
- [Recibe Raúl a Hugo Chávez.](#) EFE/XIN
- [Promulga Presidente venezolano nueva Ley Orgánica del Trabajo.](#) EFE
- [Chávez lamenta muerte del comandante Borge y expresa condolencia a Ortega.](#) EFE
- [PARLACEN pide a Cuba estar presente en “esquemas de integración regional”.](#) AFP
- [Establecerán convenios la UAS y el Ministerio de Educación Superior.](#) NOTIMEX
- [Belarus fabricará tractores para Cuba y Venezuela.](#) AFP
- [“Después de 50 años, cubanos esperan viajar libremente”.](#) AP
- [Destaca declaración final del encuentro de blogueros.](#) ANSA
- [Comienza hoy el X Seminario Internacional Longevidad Activa y Satisfactoria.](#) ANSA
- [Gobernador de Florida firma ley que penaliza a empresas vinculadas a Cuba.](#) NOTIMEX
- [Demuestra Reino Unido conducta injerencista en informe sobre DDHH.](#) EFE
- [Alude a liberación de integrante de grupúsculo.](#) ANSA
- [Celebran Semana de la Cultura Polaca en La Habana.](#) XINHUA
- [Citan palabras de actores del filme “Una noche” que decidieron quedarse en EE.UU.](#) EFE/AP
- [Competirán tres boxeadores en torneo preolímpico en Río de Janeiro.](#) EFE
- [Pelotero desertor es demandado por su exapoderado.](#) AP

## CUBA CONSTRUYE SUS PROPIOS INSTRUMENTOS EN INTERNET

Omar Pérez Salomón

Los días 27 y 28 de abril se produjeron en Cuba dos eventos relacionados con Internet: Encuentro de blogueros cubanos en Revolución y el Primer Festival de Colaboradores de la Enciclopedia Cubana en la Red, *EcuRed*. El primero auspiciado por el Blog *La Joven Cuba*, de la universidad de Matanzas, y el segundo con la participación de más de 120 colaboradores que a lo largo de todo el país han contribuido a la creación y mejoramiento de los contenidos de este proyecto.

Poco a poco se van cumpliendo las predicciones del líder de la Revolución cubana, Fidel Castro, cuando en el año 2000 aseveró: “Nosotros en nuestra batalla contra el bloqueo y contra otras muchas cosas, podemos hacer llegar a través de satélites a muchos centros universitarios de este país nuestro mensaje. Y por Internet, a cualquier rincón de la tierra”.

Cada vez más cubanos, a pesar de las limitaciones tecnológicas – ancho de banda de entrada al país de solo 458 megabit por segundo y 229 megabit de salida; escasos recursos de conectividad e infraestructura – utilizan Facebook, Twitter y otras redes sociales como vía de comunicación con el mundo, y más de 300 blogs con perfiles diferentes, divulgan verdades desde Cuba.

Llama la atención que los protagonistas de ambos encuentros fueron en su mayoría jóvenes, que expusieron sus experiencias y debatieron sin ningún tipo de presión, sobre asuntos que consideran vitales para hacer más participativos estos proyectos en la red de redes, y lograr mayor calidad en los contenidos que se exponen.

Recuerdo que el ministro de Relaciones Exteriores de Cuba, Bruno Rodríguez Parrilla, al intervenir en noviembre pasado en el Taller “Los medios alternativos y las redes sociales”, que sesionó en La Habana, sostuvo que “estamos frente a la dicotomía entre el uso individual y social de la tecnología, frente a la dominación y la liberación, y siento que vivimos una oportunidad con estas tecnologías. Se empieza a acumular en Cuba una experiencia en las redes sociales y el MINREX tiene conciencia de que es un instrumento inevitable”. Me atrevería a asegurar, que en este momento en la blogosfera también se atesora una práctica que permite que más cubanos participen en este escenario.

El canciller cubano aseguró: “Cuba apuesta por el uso social, masivo, de la Internet, pero no mediante el mercado por su carácter excluyente. Tenemos que tomar en cuenta de manera realista los elementos objetivos”.

En la Declaración del Encuentro de Blogueros Cubanos en Revolución, se expresa que, “durante dos intensas jornadas se cumplieron los objetivos principales del encuentro: compartir experiencias sobre el uso de los blogs en la era de la Web 2.0 y crear mecanismos horizontales de coordinación entre los distintos proyectos blogueros del país”.

Por su parte, [la Enciclopedia Colaborativa Cubana, EcuRed](#), con más de 86 mil artículos; más de 11 mil colaboradores registrados y más de 50 mil visitas diarias, con picos de 60 mil, se ha convertido en la primera Red Social de contenidos en nuestro país, pues además de textos, se pueden compartir opiniones, fotos y acceder a una biblioteca virtual con más de 6 mil títulos hasta el momento.

Además, *EcuRed* es muy visitada por internautas de México, Colombia, España, Perú, Argentina, Venezuela, Chile, Ecuador, Estados Unidos y otros países. Los líderes de la misma pertenecen a los Joven Club de Computación y Electrónica, institución del Ministerio de Comunicaciones, que han graduado a más de 2 millones de personas en cursos relacionados con estas tecnologías, contribuyendo a que la isla ocupe el cuarto lugar entre todos los países, en habilidades en el uso de las TIC, según el último informe de la Unión Internacional de Telecomunicaciones. Los principales retos, afirman, están en continuar mejorando la calidad de los artículos e incorporar más colaboradores a este propósito descolonizador y con una visión desde el Sur.

La instalación de la versión portátil en las escuelas, bibliotecas y centros de salud del país, y la distribución a la población en todos los Joven Club; la incorporación voluntaria como colaboradores de especialistas de sectores como el de la ciencias, educación, universitario, salud y de la cultura; y la divulgación a través de los medios nacionales y territoriales fueron temas debatidos con profundidad en el encuentro.

Por su evolución e impacto social, educativo y cultural ha devenido en un proyecto trascendente, construido con el conocimiento colectivo, como expresara el primer día del encuentro, Pedro Urra, fundador de la red Infomed.

El debate en ambos eventos demostró, que se puede concebir el desarrollo de instrumentos de esta magnitud, desde diferentes posiciones y opiniones.

**REBELIÓN (Versión digital)**

**30 de abril de 2012**

**ESPAÑA**

## **TODOS USTEDES SON SOSPECHOSOS, ¿QUÉ VAN A HACER AL RESPECTO?**

**John Pilger**

Todos ustedes son terroristas potenciales. No importa que vivan en Gran Bretaña, Estados Unidos, Australia u Oriente Medio. La ciudadanía ha sido abolida de hecho. Cuando usted enciende el ordenador, el Centro Nacional de Operaciones del Departamento de Seguridad de la Patria de Estados Unidos puede controlar si teclea no solo “al Qaeda” sino también “maniobras”, “instrucción”, “oleada” y “organización”, todas ellas palabras proscritas. El anuncio del gobierno británico de que pretende espiar cada correo electrónico y llamada de teléfono no es ninguna novedad. La aspiradora satélite conocida con el nombre de Echelon lo ha estado haciendo durante años. Lo que ha cambiado es que Estados Unidos ha emprendido un estado de guerra permanente y que un estado policial está consumiendo la democracia occidental.

## **¿Qué van a hacer ustedes al respecto?**

Siguiendo instrucciones de la CIA, en Gran Bretaña tribunales secretos van a ocuparse de “supuestos terroristas”. El habeas corpus está desapareciendo. El Tribunal Europeo de Derechos Humanos ha dictaminado que cinco hombres, entre los que se incluyen tres británicos, pueden ser extraditados a Estados Unidos aun cuando solo uno de ellos ha sido acusado de algún crimen. Todos ellos han estado encarcelados durante años según el Tratado de Extradición de 2003 entre Estados Unidos y Gran Bretaña que se firmó un mes después de la criminal invasión de Iraq. El Tribunal Europeo había condenado este tratado debido a que era probable que llevara a un “castigo cruel e inusual”. Uno de los hombres, Babar Ahmad, recibió una indemnización de 63.000 libras por las 73 heridas que padeció mientras estuvo bajo custodia de la Policía Metropolitana. La más importante de ellas fue el abuso sexual, la firma del fascismo. Otro hombre es un esquizofrénico que padeció un colapso mental total y está en el hospital de seguridad de Broadmoor; en el caso del tercero existe riesgo de suicidio. Van a la Tierra de la Libertad, junto con el joven Richard O'Dwyer, que se enfrenta a diez años engrilletado y vestido con un mono naranja por haber infringido supuestamente el copyright estadounidense en Internet.

Aunque la justicia se politiza y americaniza, estas farsas judiciales no son atípicas. Confirmando la condena de un estudiante de la universidad de Londres, Mohammed Gul, por difundir “terrorismo” en Internet, los jueces del Tribunal de Apelación de Londres dictaminaron que los “actos [...] contra las fuerzas armadas de cualquier Estado del mundo, los cuales trataran de influir en un gobierno y se llevaran a cabo por motivos políticos” eran ahora crímenes. Llaman al banquillo de los acusados a Thomas Paine, Aung San Suu Kyi, Nelson Mandela.

## **¿Qué van a hacer ustedes al respecto?**

Ahora el pronóstico es claro: el tumor maligno que Norman Mailer llamó “prefascista” se ha metastatizado. El fiscal general de Estados Unidos, Eric Holder, defiende el “derecho” de su país a asesinar ciudadanos estadounidenses. A su protegido, Israel, se le permite dirigir sus armas nucleares a Irán, que carece de ellas. La masacre de 17 civiles afganos el pasado 11 de marzo, entre los que se incluían al menos nueve niños y cuatro mujeres, se atribuye a un soldado estadounidense “que actúa en solitario”. Da fe de ello el propio presidente Obama, que “había visto un vídeo” y lo considera una “prueba concluyente”. Una investigación parlamentaria independiente afgana aporta testigos que dan pruebas detalladas de al menos veinte soldados, ayudados por un helicóptero, que saquearon sus pueblos, asesinaron y violaron: un “ataque nocturno” habitual, aunque un poquito más mortal, de las fuerzas especiales estadounidenses.

Dejando de lado la tecnología de videojuego para asesinar (la contribución estadounidense a la modernidad), el comportamiento es el tradicional. Inmersos en una rectitud de cómic, adiestrados pobre o brutalmente, con frecuencia racistas, obsesos y dirigidos por una clase de oficiales corruptos, los miembros de las fuerzas estadounidenses transfieren el homicidio de casa a lugares lejanos cuyas pobres luchas no pueden comprender. Una nación que se fundó sobre el genocidio de una población originaria nunca abandona esa costumbre. Vietnam era un “país indio” y sus “ojos rasgados” y sus “amarillos” iban a ser “liquidados”.

La liquidación de cientos de habitantes, la mayoría de ellos mujeres y niños, del pueblo vietnamita de My Lai en 1968 también fue un incidente “aislado” e, irreverentemente, una “tragedia estadounidense” (el titular de portada del Newsweek). Solo uno de los 26 hombres juzgados fue declarado culpable y el presidente Nixon lo dejó libre. My Lai está en la provincia de Quang Ngai en la que, como aprendí en mi condición de periodista, se calcula que las tropas estadounidenses mataron a unas 50.000 personas, la mayoría de ellas en lo que los estadounidenses llamaban “zonas de tiro libre”. Este fue el modelo de la guerra moderna, el asesinato industrial.

Como Iraq y Libia, Afganistán es un parque temático para quienes se benefician de la nueva guerra permanente de Estados Unidos: la OTAN, las empresas de armamentos y de alta tecnología, los medios de comunicación y la industria de “seguridad”, cuya lucrativa contaminación es una plaga en la vida cotidiana. Es irrelevante la conquista o “pacificación” del territorio. Lo que importa es la pacificación de ustedes, el cultivo de su indiferencia.

## **¿Qué van a hacer ustedes al respecto?**

El descenso al totalitarismo tiene sus hitos. Cualquiera día de estos el Tribunal Supremo de Londres decidirá si se extradita a Suecia al editor de WikiLeaks editor, Julian Assange. Si no se acepta esta última apelación, el facilitador de que se diga la verdad a una escala épica, al que no se acusa de ningún crimen, se enfrenta al aislamiento y a interrogatorios sobre absurdas acusaciones sexuales. Gracias a un acuerdo secreto entre Suecia y Estados Unidos puede ser entregado en cualquier momento al gulag estadounidense. En su propio país, Australia, la primera ministra Julia Gillard ha conspirado con aquellas personas en Washington a las que ella llama sus “verdaderos

compañeros" para asegurarse que su inocente compatriota es apto para el mono naranja en caso de que lo extraditen a Estados Unidos. En febrero el gobierno de Julia Gillard redactó una "Enmienda WikiLeaks" al tratado de extradición entre Australia y Estados Unidos que hace más fácil a sus "compañeros" echarle mano. Incluso les ha concedido la capacidad de autorizar registros amparada por [la legislación sobre] libertad de información, para que se pueda mentir acerca de ello al mundo exterior, como es habitual.

**¿Qué van a hacer ustedes al respecto?**

**Selección en Internet: Yinnette Molina Lewis**

## **DE CUBA... DE CUBA... DE CUBA...**

**LA HABANA, 1 MAY (EFE).**- El jefe de Estado, Raúl Castro, preside hoy en la Plaza de la Revolución de La Habana el acto central por el Primero de Mayo, Día Internacional del Trabajo, donde se celebra un multitudinario desfile bajo el lema "Preservar y perfeccionar el socialismo".

Vestido con guayabera blanca y pantalón oscuro, el presidente cubano presenció el desfile en la tribuna de autoridades instalada bajo el monumento al prócer cubano José Martí.

La fiesta de los trabajadores se plantea en la isla como una jornada de "unidad" en torno a su revolución así como de "reafirmación y compromiso" con el cumplimiento del plan para "actualizar" el modelo socialista, dijo el secretario general de la Central de Trabajadores de Cuba (CTC, sindicato único), Salvador Valdés.

"Somos los trabajadores y el movimiento sindical principales protagonistas en materializar la actualización del modelo económico cubano", señaló Valdés, quien fue el encargado de pronunciar las palabras centrales del acto.

El líder sindical reconoció que esa "batalla económica" no está exenta de "obstáculos y dificultades" y llamó a elevar los niveles de producción y productividad laboral así como a potenciar el ahorro.

Subrayó que la continuidad de la revolución cubana depende "de la capacidad para erradicar" errores y pidió enfrentar de forma "enérgica y sistemática" los delitos, la corrupción y la indisciplina social.

Valdés trasladó también un mensaje de solidaridad de los cubanos con los "pueblos y trabajadores que en el mundo son víctimas de la crisis económica global".

Cientos de miles de cubanos, según la televisión estatal, participan en el desfile central de La Habana por el Primero de Mayo que encabezan los trabajadores del sector de la sanidad.

El Día Internacional del Trabajo está marcado este año en Cuba por el desarrollo de las reformas económicas emprendidas por el Gobierno de Raúl Castro, que incluyen, entre otras medidas, una drástica reducción de las plantillas estatales, donde se suprimirán medio millón de empleos públicos de forma progresiva hasta el año 2015.

### **POR ANDREA RODRÍGUEZ**

**LA HABANA (AP)**- Miles de cubanos marcharon el martes para conmemorar el Día del Trabajo y "perfeccionar" el socialismo.

Encabezados por el presidente Raúl Castro y el líder de la Central de Trabajadores de Cuba, Salvador Valdés Mesa, los manifestantes recorrieron la Plaza de la Revolución en una apretada columna mientras agitaban banderas y pancartas que identificaban sus centros de trabajo o rendían tributo a los líderes de la revolución, el ex mandatario Fidel Castro y el fallecido comandante Ernesto "Che" Guevara.

"Preservar y perfeccionar el socialismo", decía un cartel gigante de calle a calle que abrió la manifestación temprano en la mañana.

Según Valdés Mesa, quien tuvo a su cargo un breve discurso de apertura, fue una "jornada de reafirmación y compromiso" de los trabajadores con los cambios iniciados por Castro, que buscan lograr la sostenibilidad del modelo cubano abriendo espacios para el trabajo independiente, reduciendo la plantilla estatal y eliminando prohibiciones como la compra y venta de casas.

"La patria, la revolución y el socialismo están fusionados indisolublemente", dijo Valdés Mesa.

En días previos los organizadores informaron que los trabajadores por cuenta propia y que se afiliaron a varios sindicatos también marcharían. Hubo manifestaciones similares en casi todas las ciudades del país.

Mientras estudiantes, empleados, obreros y artistas marchaban al ritmo de himnos y congas, locutores iban narrando la procedencia de los trabajadores y dando algunas consignas.

"Viva la juventud cubana, viva el futuro de la patria", "Aquí estamos por la patria, por la revolución y el socialismo", "Abajo el bloqueo" en alusión al embargo de Estados Unidos a la isla, expresaban los locutores.

Valdés Mesa indicó que junto con ellos marcharon 1.900 delegados de diferentes asociaciones sindicales de más de 100 países.

"Nosotros marchamos hoy por reafirmar el proceso revolucionario y por todo lo que significa para el mundo el primero de mayo", dijo a The Associated Press Odalys Benítez, una trabajadora estatal de 50 años.

Unos metros más allá Oriol Acosta, un estudiante de radiología de 21 años y quien caminaba junto con su novia, indicó que su presencia era demostración de que "la revolución puede contar con los jóvenes".

La Central de Trabajadores de Cuba agrupa a más de dos millones de trabajadores.

-----  
**LA HABANA, 1 (ANSA)** - El presidente Raúl Castro encabeza hoy desde la Plaza de la Revolución de La Habana el inicio de marchas populares en las ciudades más importantes de Cuba por el Día Internacional de los Trabajadores.

En la capital, Salvador Mesa, secretario general de la Central de Trabajadores de Cuba (CTC), única organización sindical de su perfil en el país, en un breve discurso antes de comenzar el desfile, llamó a defender el socialismo.

Una gigantesca tela sostenida por una primera fila de las cientos de miles de personas que se espera desfilen solo en esta ciudad, exhortó precisamente a "preservar y perfeccionar el socialismo" con los cambios en marcha desde 2008.

Casi una hora antes, a las 7 locales, comenzó la marcha en la Plaza de la Revolución en Santiago de Cuba, la segunda ciudad en importancia del país, unos 900 kilómetros al este de La Habana, donde estaba el vicepresidente primero, José Ramón Machado.

El 1 de mayo en Cuba ha sido una fecha tradicional de desfiles multitudinarios para reflejar el respaldo popular a la revolución que triunfó el 1 de enero de 1959 encabezada por Fidel Castro, hoy en retiro de todas sus funciones oficiales y líder histórico de ese proceso político.

-----  
**LA HABANA, 1 MAY (DPA)** - Cientos de miles de personas participaron hoy en un masivo acto de apoyo al gobierno cubano en la tradicional marcha del 1 de mayo presidida por Raúl Castro en La Habana.

Castro asistió al desfile junto con otros altos funcionarios gubernamentales desde un palco levantado en la emblemática Plaza de la Revolución de La Habana. Unos 50.000 trabajadores del sector sanitario abrieron la marcha que se celebra en Cuba tradicionalmente para apoyar y refrendar a la cúpula comunista.

En la marcha de poco más de una hora de duración participaron miles de trabajadores estatales y decenas de simpatizantes extranjeros del régimen cubano. Además de representantes de organizaciones sociales, en la "jornada de reafirmación y compromiso" participaron este año por primera vez representantes organizados del emergente sector privado de la isla.

"Marcho porque es un deber de cada cubano", señaló Norma, una empleada del sector de la gastronomía de 50 años. La trabajadora por cuenta propia asistió al desfile con unos 40 colegas del restaurante en manos privadas que la contrata. Cuba cuenta en tanto con más de 300.000 de los llamados "cuentapropistas".

El gobierno de Raúl Castro realiza en los últimos años un profundo programa de reformas para "actualizar" el modelo económico cubano con elementos de mercado. Entre los cambios está la liberalización de varios sectores a la iniciativa privada, sobre todo en el ámbito de los pequeños negocios como la gastronomía y las peluquerías.

Los manifestantes coreaban consignas a favor de la Revolución Cubana y en contra de Estados Unidos, el rival ideológico de la isla.

Muchos de los eslóganes aludían también a los llamados nuevos "lineamientos" del proceso de reformas económicas.

En el desfile celebrado bajo el lema "Preservar y perfeccionar el socialismo" participaron 1.900 activistas internacionales de 117 países, dijo el secretario general de la Central de Trabajadores de Cuba, Salvador Valdés Mesa, al inaugurar el acto. En total estaban presentes 209 organizaciones sindicales y otros grupos solidarios con la isla, agregó.

La jornada por el Día Internacional de los Trabajadores se celebró también en varias otras ciudades cubanas. Pese a la asistencia masiva de empleados estatales, el desfile en La Habana contó hoy con un menor despliegue que en años anteriores.

Además de las clásicas imágenes de Fidel y Raúl Castro y de los guerrilleros Ernesto Che Guevara y Camilo Cienfuegos, los participantes portaban este año sobre todo pancartas de apoyo a Hugo Chávez. El presidente de Venezuela, el principal aliado internacional de La Habana, llegó en la noche del lunes a la isla para continuar su tratamiento por el cáncer que padece.

El 1 de mayo es celebrado en Cuba tradicionalmente con un masivo acto de apoyo al régimen comunista que gobierna la isla desde hace más de medio siglo, a diferencia de las protestas y reivindicaciones laborales que marcan la fecha en otros países.

-----  
**LA HABANA, 1 MAY (EFE)**.- Cuba celebró hoy el Primero de Mayo con sus habituales desfiles masivos, cuya principal novedad fue la participación de trabajadores del emergente sector privado de la isla en una jornada dedicada a reafirmar la unidad en torno a la "actualización" de su modelo económico.

El presidente Raúl Castro encabezó el acto principal del Día de los Trabajadores en la Plaza de la Revolución de La Habana, donde tuvo lugar el tradicional y multitudinario desfile que en esta ocasión abrió el sector de la sanidad cubana detrás de una gran pancarta con el lema "Preservar y perfeccionar el socialismo".

Fue Salvador Valdés, secretario general de la Central de Trabajadores de Cuba (CTC, sindicato único), quien pronunció el discurso central de la jornada, centrada en "reafirmar" el compromiso con el plan de reformas económicas emprendidas en el país para perfeccionar su socialismo.

"Somos los trabajadores y el movimiento sindical principales protagonistas en el empeño supremo de materializar la actualización del modelo económico cubano", afirmó el líder sindical.

Reconoció que esa "batalla económica" no está exenta de "obstáculos y dificultades" y llamó a elevar los niveles de producción y productividad laboral, potenciar el ahorro, y combatir enérgicamente la corrupción y la indisciplina social.

También exigió el fin del bloqueo que Estados Unidos mantiene sobre la isla desde hace 50 años, reclamó la libertad para los cinco agentes cubanos condenados en ese país y trasladó un mensaje de solidaridad con los trabajadores "víctimas" de la crisis económica internacional que son reprimidos por reivindicar sus derechos.

En el Día de los Trabajadores, el máximo líder sindical de Cuba no hizo sin embargo mención alguna al drástico reajuste laboral emprendido en la isla para adelgazar las abultadas plantillas de su sector estatal.

El Gobierno de Raúl Castro se propone eliminar medio millón de empleos públicos de forma progresiva hasta 2015, en un proceso que ya ha suprimido 140.000 puestos estatales a los que se sumarán otros 110.000 este año.

Una de las alternativas a esos despidos es el trabajo autónomo o "por cuenta propia", otra de las medidas "estrella" de las reformas económicas del general Castro que ha supuesto una tímida y controlada apertura a la iniciativa privada.

Precisamente, una de las novedades del Primero de Mayo de este año ha sido la participación de "cuentapropistas" (como se les llama en argot cubano), de los que se calcula que un 80 % está afiliado al movimiento sindical después de que en 2010 la CTC aprobara una política para sindicalizar a los autónomos.

"Nos sentimos tan cubanos como todo el mundo y aunque seamos del sector privado venimos a desfilarse y lo hacemos con mucho gusto y mucho amor", dijo a EFE el chef de cocina Oscar Barreras, trabajador de un restaurante-cafetería privado de La Habana.

Barreras asistió al desfile junto a otros 40 empleados del mismo local, que tuvo la iniciativa de llevar al acto un enorme cartel con el nombre del negocio y el lema "los trabajadores por cuenta propia ¡presentes!".

"Queremos que todos los sectores 'cuentapropistas' se unan y que tomen el ejemplo", advirtió el chef, tras resaltar la importancia para los autónomos de sumarse a los sindicatos.

Alberto, otro trabajador por cuenta propia del sector gastronómico, resaltó que el sindicato los "une y apoya" y dijo que la "esencia" de que hayan desfilado hoy "es seguir apoyando al pueblo como siempre se ha hecho".

Entre la multitud se dejaron ver otros carteles con afirmaciones como "los trabajadores por cuenta propia apoyamos el Partido" y "los cuentapropistas defendiendo el socialismo".

El desfile se desarrolló en un ambiente festivo en medio de la música de himnos patrióticos y congas cubanas, mientras los participantes gritaban vivas a Raúl y Fidel Castro y portaban carteles con sus imágenes.

También aparecieron pancartas con fotos del Che Guevara, de Carlos Marx, Lenin y hasta del presidente venezolano, Hugo Chávez, quien precisamente llegó esta madrugada a la isla para continuar el tratamiento de radioterapia contra el cáncer que padece.

Como es tradición en Cuba, el único país comunista de América, el acto cerró entre sonos de "La internacional" y el paso de un bloque de jóvenes en representación del "futuro" de su revolución.

-----  
**LA HABANA, 1 MAY (XINHUA)** -- Con un multitudinario desfile en La Habana, que encabeza el presidente Raúl Castro, y numerosos actos en las provincias, los cubanos celebran hoy el Día Internacional de los Trabajadores.

Bajo el lema "Preservar y perfeccionar el socialismo", en la marcha ante la Plaza de la Revolución José Martí, de la capital cubana, participan 18 sindicatos, organizados en 23 bloques. La celebración cuenta además con una amplia representación del gobierno, la Asociación de Combatientes de la Revolución, el Partido Comunista de Cuba, los estudiantes, las organizaciones de masa, intelectuales, artistas y el pueblo en general, así como del cuerpo diplomático y la prensa.

En una breve alocución inicial, el secretario general de la Central de Trabajadores de Cuba (CTC), Salvador Valdés Mesa, llamó a desfilarse "unidos por el Partido (Comunista) y la Revolución; por la Patria, la paz y el futuro de la humanidad". En la marcha, calificada de "reafirmación patriótica", los participantes levantan pancartas contra el bloqueo y por la libertad de los Cinco Cubanos prisioneros políticos en Estados Unidos.

Este 1 de mayo desfilan los 15 municipios habaneros con sus sindicatos, representados por sus empresas más significativas. En un multitudinario bloque, iniciaron el desfile los trabajadores del Sindicato de la Salud, seguidos por los constructores, los de la Educación, el Turismo y el gremio de las Comunicaciones y la Informática.

También desfilaron los trabajadores del Transporte, los Civiles de la Defensa, y los del Comercio y la Gastronomía, el Instituto Cubano de Amistad con los Pueblos, el Ministerio de Relaciones Exteriores, la Cultura y el sector Metalúrgico, con su emblemática empresa Antillana de Acero.

Presentes en la Plaza de la Revolución habanera están las representaciones de los sindicatos Químico-minero-energético, Agropecuario y Forestal, el de las Ciencias, la Industria Ligera y la empresa Cubana de Aviación.

Por primera vez desfilan los trabajadores por cuenta propia, una variante laboral que muestra ya resultados en la economía cubana. Destaca la presencia de las universidades habaneras, así como de los Camilitos y el Instituto preuniversitario vocacional de Ciencias Exactas Vladimir Ilich Lenin, insignia de la enseñanza media superior en la isla, y otras destacadas instituciones del sector.

Los deportes también están representados en el desfile, con la presencia, entre otros, del popular equipo de béisbol "Industriales", de La Habana.

-----  
**POR FRANCISCO FORTEZA**

**LA HABANA, 1 (ANSA)-** Una gran pancarta en la Plaza de la Revolución de La Habana advirtió hoy 1 de mayo que no habrá regreso "al capitalismo" mientras que nuevos trabajadores privados asistieron a las marchas en todo el país reflejando el objetivo oficial de cambiar sin desmontar el socialismo.

Las marchas por el Día Internacional de los Trabajadores en La Habana y en todas las otras ciudades y municipios del país tuvieron como factor común el llamado, en pancartas y letreros, a "preservar y perfeccionar el socialismo" en el contexto de las transformaciones que comenzaron en 2008 impulsadas por el gobierno del presidente Raúl Castro.

Medidas cruciales son el resurgimiento de un sector privado en la esfera de los servicios que debe llegar en 2012 a más de medio millón de integrantes y de granjeros "individuales" en la agricultura a partir de la distribución por el estado de tierras ociosas.

Según criterios oficiales, en los próximos años la economía no estatal en Cuba se acercará al 50 % a partir probablemente de la expansión de cooperativas que ya funcionan en la economía agrícola y como experimento en otras ramas.

No obstante, personalidades del gobierno encabezadas por el propio presidente Castro han dejado claro que los cambios interesan a los sectores económicos y sociales, pero no a la política.

Las medidas que se aplicaron en los últimos tres años tienen el factor común de conservar al Estado, de una manera u otra, como gran "regulador", e incluso dueño no solo de las tierras que se entregan en usufructo, sino también de locales donde una parte de los trabajadores por cuenta propia ya hacen sus labores.

La "participación" del Estado como rector se complementa con un sistema tributario fuerte y extenso que está desarrollándose.

Los trabajadores por cuenta propia, más de 370.000 en 181 oficios actualmente, participaron hoy con identidad propia en los desfiles en todo el país compartiendo lemas con el mayoritario proletariado.

Los desfiles del 1 de mayo son de gran importancia política en Cuba porque la fecha es quizá la única en el año que es una celebración multitudinaria de la población en pleno, aunque los desfiles se organicen principalmente por bloques sindicales.

Cálculos oficiales indicaron que en toda la nación marcharon este martes varios millones de personas. Salvador Mesa, secretario general de la Central de Trabajadores de Cuba (CTC), agrupación sindical nacional única en el país, expuso en un breve discurso que inauguró la marcha de La Habana, que llegaron a la isla 1.900 representantes de 209 organizaciones solidarias con Cuba y 117 países a celebrar aquí el Día Internacional de los Trabajadores.

Ante el presidente Castro, que encabezó la celebración en la Plaza de la Revolución de La Habana, Mesa dijo que "llamamos a trabajar con disciplina y orden como aporte a la Revolución cuya continuidad depende de la capacidad de erradicar nuestros propios errores".

Subrayó que "al enarbolar las banderas de la unidad mostramos que la patria, la Revolución y el socialismo están fusionados indisolublemente, porque la unidad será la clave para preservar la nación y las conquistas económicas y sociales".

-----  
**LA HABANA, 30 ABR (EFE)-** Cuba no podrá afrontar aumentos salariales hasta cumplir con el reajuste laboral emprendido en el país y eliminar subsidios innecesarios para elevar la productividad, según Salvador Valdés, secretario general de la Central de Trabajadores de la isla (CTC, sindicato único).

"Hasta que el país, con las medidas que se adoptan, no logre desinflar plantillas, eliminar gratuidades y subsidios indebidos que conspiran contra la elevación de la productividad del trabajo, no estará en condiciones de hacer incrementos salariales cambiando la actual escala", afirma Valdés en una entrevista al semanario Trabajadores publicada hoy.

El líder sindical destaca la necesidad de revitalizar el principio de distribución socialista mediante "sistemas de pago por resultados del trabajo" así como aumentar la productividad y la eficiencia para que se refleje en el ingreso de los trabajadores.

El salario medio en Cuba se sitúa en unos 450 pesos cubanos al mes (el equivalente a unos 18 dólares), aunque el oficialismo matiza este dato con el argumento de que servicios básicos como la salud y la educación son gratuitos y que otros muchos tienen precios subsidiados.

El plan de reformas económicas emprendido por el presidente Raúl Castro para "actualizar" el modelo socialista incluye una drástica reducción de las infladas plantillas estatales, donde se suprimirán medio millón de empleos públicos de forma progresiva hasta el año 2015.

De momento ya se han eliminado 140.000 puestos de trabajo estatales y se prevé la supresión de otros 110.000 más a lo largo de 2012, según dijeron a EFE fuentes de la CTC.

Esta "reordenación laboral" ha sido "la situación más difícil" a la que se ha enfrentado el movimiento sindical cubano durante los 53 años de revolución, según admiten dirigentes de la CTC.

El propio Valdés reconoce la complejidad de esa tarea en la citada entrevista, donde destaca que es "imprescindible desinflar plantillas para lograr eficiencia".

"La CTC y los sindicatos apoyamos las medidas para actualizar el modelo económico, preservar y perfeccionar el socialismo, pero no debemos consentir errores ni equivocaciones, ni excesos que dañen el derecho de los trabajadores", afirmó Valdés.

Una de las alternativas para los trabajadores estatales "disponibles" (eufemismo oficial para referirse a los despedidos) es el trabajo autónomo o "por cuenta propia", otra de las medidas "estrella" del plan de reformas que ha supuesto una apertura a la iniciativa privada pero a muy pequeña escala y muy controlada.

Más de 370.000 cubanos se han sumado al emergente sector privado en Cuba y el 80 por ciento tiene afiliación sindical, según la CTC.

Cuba ultima hoy los preparativos para celebrar mañana el Primero de Mayo, Día de los Trabajadores, con actos masivos en todos los municipios de la isla y bajo el lema "Preservar y perfeccionar el socialismo".

Como es habitual, el desfile central tendrá lugar en la Plaza de la Revolución de La Habana y se espera la participación de entre 600.000 y 800.000 personas.

De momento se desconoce si el presidente Raúl Castro presidirá el acto central en la capital cubana, ya que el año pasado rompió esa tradición al acudir al que se celebró en Santiago de Cuba, la segunda ciudad del país.

Este lunes, ya se habían instalado en la Plaza de la Revolución algunas pancartas con lemas alusivos al Primero de Mayo como "Al capitalismo no volveremos jamás" y "Unidad y firmeza".

-----  
**PINAR DEL RÍO, CUBA, 30 ABR (PL)**- La brasileña Telma Araújo, coordinadora de la Brigada Internacional Primero de Mayo, destacó hoy aquí el respaldo a Cuba de movimientos solidarios surgidos en su país en torno a causas como la lucha contra el bloqueo.

En declaraciones a Prensa Latina aseguró que dentro de la nación suramericana aumentan las expresiones de apoyo a la isla en sus esfuerzos para que cese el cerco comercial, económico y financiero impuesto por Estados Unidos, reflejo de la hostil política mantenida por sus gobernantes, aseveró.

Se trata de una antigua batalla a la que se unen millones de personas en el mundo y aumentar las campañas a favor del regreso a su tierra de cinco antiterroristas cubanos condenados a severas penas en cárceles estadounidenses es ahora uno de los principales retos de los activistas en territorio brasileño, insistió.

Ramón Labañino, Antonio Guerrero, Fernando González, Gerardo Hernández y René González alertaron a la isla de planes violentos fraguados en su contra desde Miami.

Tras cumplir una larga sanción, René deberá permanecer en Estados Unidos durante tres años más bajo la condición de libertad supervisada, mientras los demás permanecen en prisión.

Los días 5 de cada mes precisó- muchos amigos nos sumamos al reclamo mundial por el retorno de ellos a su patria, entre otras iniciativas para divulgar el caso e incorporar nuevas voces al llamado de justicia.

Al referirse a acciones inmediatas de las agrupaciones de amistad, adelantó que organizan la Convención Nacional de Solidaridad con Cuba, que se celebrará del 24 al 27 de mayo próximos en Bahía.

Delegados de todos los estados asistirán al encuentro con el fin de delinear las prioridades y perspectivas, además de coordinar acciones conjuntas, expresó.

Comentó que Brasil es uno de los países de mayor representatividad dentro del contingente, el cual arribó a La Habana el pasado 23 de abril para asistir a los festejos por el 1 de mayo.

Con miembros de 22 naciones, en el grupo viajaron también chilenos, argentinos, peruanos, nigerianos, entre otros activistas provenientes de todos los continentes.

Las motivaciones son muchas y los deseos de venir también, pero no como turistas sino como parte de una brigada de ayuda, que colabora con tareas específicas durante jornadas de trabajo voluntario, explicó Araújo.

"A nuestro regreso contamos las vivencias, lo que vimos y sentimos en el transcurso de esta experiencia de acercamiento al pueblo cubano y a su vida cotidiana".

En Pinar del Río -situada 140 kilómetros al oeste de La Habana- los brigadistas visitaron vegas tabacaleras para conocer detalles del ancestral cultivo, típico de la región, una industria dedicada a torcer puros y la fábrica de Guayabita del Pinar, licor exclusivo de esta zona.

-----  
**MINSK, 1 MAY (PL)** El reclamo de libertad para cinco antiterroristas cubanos y del fin del bloqueo estadounidense contra la isla resonó hoy ante casi 30 mil personas congregadas en esta capital para celebrar el Día de los Trabajadores.

Durante la demostración en el céntrico parque Yaki Kupali, el embajador cubano en este país, Alfredo Nieves, se dirigió a la concentración para agradecer la solidaridad del pueblo belaruso con la causa de los Cinco y la lucha de su nación contra el bloqueo.

Gerardo Hernández, Antonio Guerrero, Fernando González, Ramón Labañino y René González, fueron sometidos a un proceso amañado en la ciudad floridana de Miami, tras recabar datos de grupos terroristas en la Florida que planeaban acciones violentas contra Cuba.

Nieves explicó las arbitrariedades cometidas por el sistema jurídico estadounidense en casi 14 años que dura el encierro de los héroes cubanos, que recibieron condenas desde 15 años a dos cadenas perpetuas, y demandó su

regreso a la isla.

Además, esbozó los estragos causados a su país por el cerco económico impuesto por Washington durante más de medio siglo y exigió poner fin a esa injusta medida.

En la tarima presidencial, el diplomático cubano estuvo flanqueado por otros funcionarios de la embajada que participaron en la demostración y exhibieron carteles alegóricos al reclamo de libertad para los Cinco.

Por su lado, el alcalde de esta capital, Nikolai Ladutko, y el principal dirigente de los sindicatos, Leonid Kozik, hablaron en la concentración en la mencionada plaza capitalina, situada frente a la sede del Circo de Minsk.

Kozik destacó que la dirección sindical recibió más de ocho mil declaraciones de trabajadores para expresar su enojo por las restricciones unilaterales impuestas a este país por la Unión Europea.

Cuba de ninguna forma acepta las sanciones aplicadas por el bloque comunitario contra Belarús, declaró Nieves. Esta nación apoyó y apoya a la isla en sus momentos de dificultades, agregó el diplomático caribeño, citado por la agencia Belta.

-----  
**WASHINGTON, 30 ABR (EFE).**- El llamado "Comité Nacional para Liberar a los Cinco Cubanos" publicó hoy un anuncio de página entera en el diario The Washington Post para exigir la libertad de cinco agentes cubanos que purgan prisión en EE.UU. desde hace casi 14 años.

El anuncio en The Washington Post, el sexto diario más grande de EE.UU., incluye citas del expresidente estadounidense Jimmy Carter, diez premios Nobel y organizaciones de derechos humanos, que en años anteriores han criticado el encarcelamiento de "los Cinco".

El Comité publicó el anuncio en unos momentos en que los recursos legales de "hábeas corpus" para los cinco cubanos se están llevando a cabo en un tribunal federal en el sur de la Florida.

Gerardo Hernández, Ramón Labañino, Antonio Guerrero, Fernando González y René González fueron detenidos el 12 de septiembre de 1998 por el FBI, y condenados en un tribunal de Miami (Florida) en 2001 bajo cargos de conspirar para cometer espionaje.

René González fue excarcelado el pasado 7 de octubre tras cumplir una condena de 13 años, pero debe pasar otros tres años de libertad supervisada en Florida.

González recibió un permiso judicial en marzo pasado para visitar a su hermano Roberto, enfermo en Cuba, durante un período de 15 días, y regresó a EE.UU. el pasado 13 de abril.

"Los Cinco", como se les conoce en Cuba, admitieron durante el juicio que eran agentes del Gobierno cubano, pero afirmaron que no espían al Ejecutivo estadounidense, sino a "grupos terroristas de exiliados que conspiran" contra su país.

El Comité indica en el anuncio publicitario que "el Gobierno de EE.UU. pagó de forma encubierta a periodistas de Miami" para que saturaran los medios con informes "incendiarios y perjudiciales" contra los agentes cubanos, hecho que ignoraban tanto "los Cinco" como su equipo de defensa durante el juicio.

El objetivo del anuncio en The Washington Post es "exigir que la clase política, desde el presidente (Barack) Obama hasta los miembros del Congreso y el Departamento de Justicia... corrijan esta terrible injusticia y liberen a los Cinco", dijo Gloria La Riva, coordinadora del Comité Nacional.

El grupo ya había publicado un primer anuncio a toda página en The New York Times el 3 de marzo de 2004, en lo que supuso la mayor exposición del caso de "los Cinco" en los medios de comunicación en este país.

Se considera que The Washington Post es el periódico más leído en Washington y el sexto periódico más grande de Estados Unidos. Su circulación impresa diaria es de 545.345 ejemplares y se estima que tiene poco más de un millón de lectores diarios.

Según la empresa Nielsen Ratings, es el periódico más leído en el Congreso, en el Poder Ejecutivo, y por la clase política en Washington, en general.

-----  
**LA HABANA, 1 MAY (EFE).**- El presidente de Venezuela, Hugo Chávez, se encuentra otra vez en Cuba para continuar con la "recta final" de su tratamiento de radioterapia contra el cáncer que padece y que se le detectó en la isla el año pasado.

En la madrugada de este martes, Chávez llegó a La Habana, donde fue recibido por el presidente cubano, Raúl Castro, quien le brindó una "cálida bienvenida", según los breves reportes que publican hoy en portada los principales diarios cubanos, todos oficiales.

El noticiero matutino de la televisión estatal de la isla también informó del retorno de Chávez y ofreció imágenes sin sonido del mandatario venezolano y del presidente Castro en el aeropuerto habanero.

Apenas cuatro días después de su última estancia en la mayor de las Antillas, el presidente de Venezuela ha regresado a La Habana para seguir el tratamiento que se le prescribió después de que a finales de febrero fuera operado de un tumor, recurrencia del cáncer que le fue detectado en junio de 2011.

"Debo volver a nuestra querida Cuba a continuar la recta final de este tratamiento con una gran fe, cada día más grande", dijo el lunes en Caracas un emocionado Chávez, en un mensaje en el que se encomendó de nuevo a Jesucristo para que haga un "milagro" en su lucha contra el cáncer.

La nueva estancia del presidente de Venezuela en la isla cuenta con el permiso de la Asamblea Nacional de su país, que el lunes le volvió a dar carta blanca para permanecer en Cuba el tiempo que estime oportuno para su

tratamiento.

Hugo Chávez fue operado en junio de 2011 en La Habana de un absceso pélvico, en la parte final de una gira por Brasil, Ecuador y Cuba, y posteriormente se le detectó un cáncer en la misma zona del que fue intervenido días después, también en la isla.

Desde entonces, el presidente de Venezuela volvió a la isla en seis ocasiones en los siguientes meses para recibir quimioterapia o someterse a revisiones médicas.

Tras su tercera operación a finales de febrero de 2012, Chávez ha estado en Cuba en cinco ocasiones, incluida esta, para someterse a radioterapia.

Su última estancia en La Habana se prolongó once días, desde el 14 hasta el 26 de abril.

En todas estas estancias de Chávez en la isla, las autoridades cubanas han mantenido un absoluto hermetismo en torno a su salud o los tratamientos que recibe y es el propio presidente venezolano el que suele informar de su situación desde La Habana a través de contactos con medios venezolanos o con mensajes en la red social Twitter.

El pasado sábado, el expresidente Fidel Castro se refirió a la salud de Chávez en una de sus "Reflexiones" y resaltó la actitud "heroica y disciplinada" del mandatario venezolano ante su enfermedad.

El líder de la Revolución cubana destacó que su aliado "ha cumplido estrictamente con las medidas pertinentes sin dejar de atender sus deberes como jefe de Estado y líder del país".

"Me atrevo a calificar su actitud como heroica y disciplinada. De su mente no se apartan, ni un solo minuto, sus obligaciones, en ocasiones hasta el agotamiento", apuntó Fidel Castro.

En ese artículo, Castro acusó también a Estados Unidos de "promover el derrocamiento" del Gobierno bolivariano de Chávez, aunque se mostró convencido de que "la oligarquía jamás podría gobernar de nuevo" en Venezuela.

Hugo Chávez aspira a su tercera reelección en los comicios presidenciales del 7 de octubre, en los que competirá con el candidato de unidad de la oposición, Henrique Capriles.

Venezuela es un vital aliado político de Cuba y su mayor socio comercial.

Caracas provee a La Habana de 100.000 barriles de crudo diarios que La Habana paga en parte con servicios médicos, educativos y deportivos.

La nueva llegada de Chávez a la isla ha coincidido con las celebraciones por el Primero de Mayo, Día Internacional de los Trabajadores, que tradicionalmente se celebran en la isla de forma multitudinaria.

-----  
**LA HABANA, 1 MAY (XINHUA)** -- La televisión cubana transmitió imágenes de la llegada hoy del presidente venezolano Hugo Chávez a Cuba para continuar con su tratamiento médico contra el cáncer. El Noticiero Nacional de Televisión mostró el arribo de Chávez al aeropuerto internacional José Martí de La Habana, donde fue recibido por su homólogo anfitrión Raúl Castro.

Los medios de la nación caribeña destacaron que, horas antes de partir de su país y previo a la celebración del Día Internacional de los Trabajadores, Chávez firmó en Caracas la nueva Ley Orgánica del Trabajo que "según dijo", fue discutida y debatida con los trabajadores y constituye un "histórico" documento.

La normativa incluye la vuelta a la retroactividad de las prestaciones sociales, con base en el último sueldo, el pago de liquidaciones dobles en casos de despidos injustificados, la reducción de la jornada laboral a 40 horas diurnas semanales y la ampliación del permiso maternidad en los centros laborales del país hasta seis meses y medio.

El mandatario de Venezuela enfrenta desde el pasado 24 de marzo un tratamiento con radioterapia para reforzar la intervención quirúrgica que corrigió la reaparición de células cancerosas localizadas en su zona pélvica.

Para atender a la terapia con radiación, Chávez ha estado viajando de manera constante a La Habana, para tratarse en el Centro de Investigaciones Médicas Quirúrgicas, donde ha sido también operado en tres ocasiones.

-----  
**CARACAS, 1 MAY (EFE).**- El presidente de Venezuela, Hugo Chávez, saludó hoy desde Cuba a los trabajadores de su país, que conmemoran su día, el primero de mayo, con marchas convocadas de forma separada por el oficialismo y la oposición.

"Vaya mi emocionado saludo Revolucionario a todos y todas los dignos trabajadores de la Patria Bolivariana! ¡Viva la Clase Obrera! ¡Viva El 1Mayo!", señaló vía Twitter el gobernante, que arribó hoy a La Habana para continuar con la "recta final" de su tratamiento de radioterapia contra el cáncer que le fue diagnosticado en junio de 2011.

Antes de viajar a la isla, Chávez promulgó ayer la nueva Ley Orgánica del Trabajo (LOT) que, a su juicio, contiene "grandes conquistas" para los venezolanos

La nueva normativa establece que la jornada laboral "se reduce a 40 horas diurnas" semanales, frente a las 44 actuales, "con la obligación y el derecho de los trabajadores de dos días continuos de descanso".

También prevé el pago doble en caso de despidos injustificados y el cálculo de las prestaciones con base en el último salario y teniendo en cuenta los años de trabajo, a la vez que elimina la tercerización de actividades o subcontratación. Además, en días pasados, Chávez adelantó que el permiso posnatal para la mujer trabajadora será de 26 semanas.

Durante esta jornada, Caracas fue escenario de marchas convocadas por separado por el oficialismo, que celebró la ley aprobada por Chávez, y organizaciones sindicales de oposición, las cuales salieron a las calles para protestar contra la normativa.

Este primero de mayo también entró en vigor el aumento anunciado por Chávez en abril pasado, que eleva el salario mínimo hasta un equivalente a 476 dólares.

El gobernante explicó entonces que el aumento es del 32,25 por ciento, aplicable en dos tramos: el primero del 15 % por ciento el 1 de mayo, y un segundo por el resto del porcentaje el 1 de septiembre próximo.

Con ese incremento, el salario mínimo pasará de 1.548,22 (360 dólares) a 2.047 (476 dólares), lo que, según Chávez, coloca a Venezuela "en primer lugar en salario mínimo en América Latina".

-----  
**CARACAS, 1 MAY (EFE).**- El presidente de Venezuela, Hugo Chávez, lamentó hoy la muerte del comandante Tomás Borge, fundador del Frente Sandinista de Liberación Nacional (FSLN) en Nicaragua y a quien consideró "un combatiente histórico de la patria grande", y expresó sus condolencias a su colega de ese país, Daniel Ortega.

"El comandante Borge fue en vida un ejemplo de lucha incansable por la causa de la humanidad, el socialismo", señaló Chávez, quien arribó hoy a Cuba para continuar su tratamiento con el cáncer, en un comunicado difundido por el Ministerio de Relaciones Exteriores.

Borge, quien se desempeñaba como embajador de Nicaragua en Perú, falleció ayer, lunes, en Managua a causa de una afección pulmonar.

La Administración de Ortega decretó tres días de duelo nacional, suspendió las actividades previstas por el Día de los Trabajadores y citó para hoy a los dirigentes sandinistas al Palacio Nacional para rendir honores a Borge.

En su mensaje, el gobernante venezolano describió a Borge como "paradigma de la militancia revolucionaria y enamorado de la vida" y quien "predicó con su ejemplo que un revolucionario debe ser leal a sus principios y firme defensor de la verdad y de la amistad".

Chávez se unió "al duelo del pueblo nicaragüense en esta fatídica hora" y manifestó sus condolencias a los familiares y amigos de Borge, y en especial al "comandante" Ortega y a la "compañera" y primera dama nicaragüense, Rosario Murillo, "desde la seguridad de que los que mueren por la vida no pueden llamarse muertos".

"Como Carlos Fonseca Amador, tú también "eres de los muertos que nunca mueren". Hasta siempre, comandante Tomás Borge", concluyó el comunicado oficial de Venezuela.

-----  
**LA HABANA, 1 MAYO 2012 (AFP)** - El presidente del Parlamento Centroamericano (Parlacen), Manuel Pichardo, opinó en La Habana que Cuba debe estar presente en todos los "esquemas de integración regional", incluida la Cumbre de las Américas, a la que la isla nunca ha sido invitada.

"Cuba debe integrarse a todos los esquemas de integración regional", dijo Pichardo en un encuentro con el presidente de la Asamblea Nacional (Parlamento) de Cuba, Ricardo Alarcón, reportó este martes el diario oficial Granma.

Pichardo "rememoró la iniciativa conjunta del Parlacen, los parlamentos del MERCOSUR y el Andino en el marco de la recién concluida Cumbre de las Américas, en Colombia, donde éstos abogaron porque fuese incluida en el debate la presencia de la delegación cubana en la cita, así como el tema de las islas Malvinas" en Argentina, dijo el periódico.

Pese a la petición de algunos países latinoamericanos, Cuba no fue invitada a la última Cumbre de las Américas, celebrada el 14 y 15 de abril en Cartagena, Colombia, por el rechazo de Estados Unidos y Canadá, alegando que la isla no es miembro activo de la Organización de Estados Americanos (OEA), de la que fue excluida en 1962.

Aunque la OEA anuló la marginación de la isla en 2009, La Habana se niega a regresar a una organización que descalifica. Además, su retorno la obligaría a firmar la Carta Democrática de la OEA.

Pichardo cumple una visita a la isla en compañía de miembros de la Comisión de Relaciones Exteriores del Parlacen, Jedeón Santos y Axia Marilú Aguilar, así como el asesor Felipe Max Cabrera.

-----  
**CULIACÁN, 29 ABR. (NOTIMEX).**- La Universidad Autónoma de Sinaloa (UAS) y el Ministerio de Educación Superior de Cuba establecerán convenios de colaboración en materia educativa, de investigación, ciencia y cultura. El rector de la UAS, Víctor Antonio Corrales Burgueño se reunió en la Ciudad de México con la Viceministra de Educación Superior cubana, Aurora Fernández González, para concretar este mismo año la firma de los convenios correspondientes.

En un comunicado, la UAS informó que la reunión fue en el marco del XII Encuentro de Rectores Cubanos y Mexicanos, organizado por la Secretaría de Educación Pública (SEP) y la Asociación Nacional de Universidades e Instituciones de Educación Superior.

Indicó que Corrales Burgueño también entabló diálogos con los rectores del Instituto Superior Minero Metalúrgico de MOA, Alberto Turro Breff, y de la Universidad de Ciego de Ávila, Ramiro Castillo León, con quienes en firmará convenios de colaboración.

Además, sentó las bases para llevar a cabo acuerdos con la Universidad Pinar del Río Hermanos Sáiz Montes de Oca, con la Universidad de Ciencias Pedagógicas de Sancti Spíritus y con la Universidad de las Artes, concluyó.

-----  
**LA HABANA, 1 MAYO 2012 (AFP)** - Belarús fabricará un centenar de tractores para Cuba, mientras que instala una planta ensambladora de esos equipos en Venezuela, informó este martes la cancillería cubana.

"Cerca de un centenar de tractores producirá Bielorrusia para las necesidades agrícolas de Cuba", dijo Alexander Tvirsko, directivo de la fábrica de tractores MTZ, citado en un comunicado de la cancillería cubana publicado en su sitio en Internet.

Los equipos, cuya tecnología es conocida en Cuba desde la época soviética, están destinados a impulsar la producción de alimentos en la isla, una prioridad del gobierno de Raúl Castro, que cada año invierte más de 1.500 millones de dólares en la importación de comestibles.

Belarús, país cercano políticamente a Cuba y Venezuela, vende también autobuses, camiones y otros equipos a la isla.

"Respecto a Venezuela, la MTZ está dispuesta a cubrir toda la demanda interna en ese mercado, para luego extender las exportaciones a otras naciones latinoamericanas", dijo Tvirsko, al explicar que se instala en esa nación una planta ensambladora con capacidad de producción de 10.000 unidades al año.

Añadió que la fábrica cuenta "con contratos de cooperación y trabajo con 10 países latinoamericanos, incluida Venezuela, que ya recibió más de 4.000 máquinas".

El directivo agregó que en Nicaragua "crece el mercado", y existen buenas perspectivas en República Dominicana y, en menor medida, en El Salvador.

Descartó que la venta de tractores a naciones de la Unión Europea se vea dañada por las sanciones de ese bloque al régimen del presidente de Belarús, Alexander Lukashenko.

"Elo significaría un daño considerable para sus propios negocios, sobre todo, en la esfera agrícola, pues se trata de decenas de miles de equipos bielorrusos con una positiva reputación en el mercado y de buena demanda entre las naciones europeas", señaló.

-----  
**LA HABANA (AP)**- Cuba parecía cerca de una decisión importante para poner fin a medio siglo de restricciones a los viajes fuera de la isla, después de que un importante funcionario dijo que en semanas ocurrirá un cambio profundo y radical.

La declaraciones de Ricardo Alarcón, presidente de la Asamblea Nacional, han hecho que residentes, exiliados y políticos conjeturen que la visa de salida que los cubanos deben obtener en medio de muchos obstáculos para salir de su país será cosa del pasado, aún si el gobierno del presidente Raúl Castro limita cuidadosamente los viajes a médicos, científicos y personal militar.

Otras autoridades cubanas han recomendado no aventurar conclusiones. Recientemente lo hicieron en una teleconferencia semanal creada para acercarse a los emigrantes cubanos, y la declaración hizo que muchos ciudadanos y expertos en Cuba se preguntaran qué tal lejos están dispuestos a ir los líderes de La Habana en este tema.

-----  
**LA HABANA, 30 (ANSA)** - Blogueros cubanos que se describen a sí mismos como "en revolución", abogaron en un encuentro nacional por "blogs" polémicos y abiertos que "promuevan el análisis crítico", escribió hoy la prensa nacional.

Una declaración del encuentro el fin de semana dijo que esos espacios en Internet deben hacerse "con un espíritu de integración basado siempre en el respeto a las diferencias e individualidades de cada participante".

"Logramos complementarnos sin caer en facilismos, dogmas o esquemas preconcebidos", agregó la declaración.

Pidieron que "se promueva en la blogosfera se construya desde lo diverso, desde la ética de la participación, la inclusión, la democratización de la comunicación, a partir del hecho de que todos somos comunicadores".

Los alrededor de 60 "blogueros" dijeron ser representantes de "todas las provincias del país".

En Cuba el acceso a Internet es social, en clubes de computación, universidades y centros laborales y están restringidos los accesos individuales.

Los blogueros, la mayoría de menos de 30 años de edad, sostuvieron en su declaración: "nos identificamos con una tradición de pensamiento revolucionario, forjada en la lucha del guerrillero argentino-cubano Che Guevara", entre otros.

-----  
**LA HABANA, 30 (ANSA)**- Una conferencia sobre longevidad en La Habana tratará esta semana de demostrar que "el siglo XXI está lleno de oportunidades para expandir la vida", según sus organizadores.

La Asociación Médica del Caribe AMECA y el Club de los 120 años, una agrupación cubana que coloca esa edad como "alcanzable" si se siguen ciertas reglas, auspician al X Seminario Internacional Longevidad Activa y Satisfactoria y al Encuentro de Enfermería a iniciarse el próximo día 2.

Los temas centrales del encuentro son "La cultura en función de la longevidad activa", la "Enfermería en función de la longevidad" y "¿Qué hacer para vivir 120 años y más?", de acuerdo con la prensa nacional.

Eugenio Selman, presidente del Comité Organizador y fundador del "Club de los 20 años" dijo que "el siglo XXI está lleno de oportunidades para expandir la vida, provenientes del desarrollo de las ciencias, la medicina, la cultura y la capacidad productiva".

Admitió, no obstante, que "es también un escenario donde coexisten factores determinantes que ponen en negativo muchas de esas esperanzas y oportunidades para una parte importante de esa humanidad".

-----  
**MIAMI, 1 MAY (NOTIMEX).**- El gobernador de Florida, Rick Scott, promulgó hoy una ley que prohíbe a agencias y dependencias estatales y de los gobiernos locales establecer contratos con compañías extranjeras que mantengan relaciones de negocios con Cuba y Siria.

Scott firmó la legislación, previamente aprobada por el Congreso estatal, en una ceremonia efectuada en la emblemática Torre de la Libertad en Miami.

El gobernador promulgó la ley aun cuando reconoció que Florida podría estar impedida de ponerla en vigor a partir del 1 de julio próximo.

De acuerdo con especialistas, una parte importante de la legislación, que se aplicaría sólo a los contratos por valor de al menos un millón de dólares, podría enfrentar una demanda judicial por interferir con el poder del gobierno federal para establecer la política exterior.

"La legislación que estoy firmando está designada a proteger a los contribuyentes de Florida que, sin tener la intención, apoyen a dictadores que suprimen la libertad y los derechos de las personas", manifestó Scott.

Sin embargo, dijo estar consciente de que para ejecutarla "debemos tener un socio federal que permita que esta ley pueda ser operativa".

La nueva ley fue promovida por legisladores estatales representantes de Miami, inclinados a favorecer propuestas de la comunidad de exiliados cubanos en esta ciudad.

Una compañía que pudiera resultar afectadas por la ley sería Odebrecht, la mayor constructora brasileña, que participa en una convocatoria pública para construir un hotel y una plaza comercial en el aeropuerto de Miami, en un contrato por 700 millones de dólares.

De acuerdo con el periódico The Miami Herald, bajo las previsiones de la nueva ley, Odebrecht estaría impedida de recibir dicho contrato por tener una subsidiaria trabajando en la renovación del Puerto de Mariel en Cuba.

El presidente de la Cámara de Comercio de Florida, Mark Wilson, declaró al Herald que fue advertido por la embajada de Canadá en Estados Unidos de la preocupación de que la ley afecte a empresas canadienses que trabajan en Florida y Cuba.

Wilson dijo que dichas compañías notificaron al gobierno canadiense "que ya no harían ninguna nueva inversión en Florida, por temor de que pudieran resultar afectadas por el estatuto".

-----  
**LONDRES, 30 ABR (EFE).**- El Reino Unido lamenta el "empeoramiento" de la situación de los defensores de los derechos humanos en Colombia y la ausencia de "derechos civiles y políticos básicos" en Cuba durante 2011.

Así se recoge en el informe anual sobre la situación de derechos humanos de 2011 que presentó hoy en Londres el ministro de Asuntos Exteriores del Reino Unido, William de Tierras y el incremento en el número de procesos judiciales a funcionarios, miembros de las fuerzas armadas y políticos que cometieron violaciones de derechos humanos en 2011.

No obstante, considera que "persisten varios problemas", entre los que preocupa sobremanera la "situación de los defensores de derechos humanos, que ha empeorado con el aumento de amenazas y violencia de grupos armados ilegales que quedan mayoritariamente impunes".

El informe cita además el "alto número de supuestos casos de ejecuciones extrajudiciales que aún tienen que ser juzgados".

De cara al 2012, el Ejecutivo británico pide a Colombia que "realice progresos concretos con respecto a los compromisos adquiridos en 2011", en particular con relación al futuro del Programa Presidencial sobre Derechos Humanos.

Con respecto a Cuba, el Foreign Office admite que se han llevado a cabo "algunas mejoras" en la situación de ese país durante 2011, aunque continúa detectando "significativas áreas de preocupación".

Entre ellas, que el Partido Comunista Cubano "continuó silenciando a los disidentes y negando derechos civiles y políticos básicos", la fuerte restricción en la libertad de medios y el acceso a Internet, y la falta de independencia judicial.

De forma particular, resalta "el agudo incremento en el empleo político de detenciones de corta duración motivadas en el segundo semestre del año".

Por contra, entre las mejoras observadas, cita la liberación de los restantes prisioneros de conciencia y los pasos adoptados en materia de libertad religiosa, derechos de los gay, lesbianas, bisexuales y transexuales y esfuerzos para erradicar la corrupción.

El informe también recuerda que el Reino Unido "aseguró que los derechos humanos se incluían como área prioritaria de diálogo en la nueva Declaración sobre Cooperación Bilateral entre Reino Unido y Cuba firmada el pasado julio".

-----

**LA HABANA, 30 (ANSA)** - José Daniel Ferrer, un opositor cubano residente en el extremo este del país, fue liberado el domingo tras una breve detención, según afirmaron hoy fuentes en Internet.

El arresto de Ferrer fue el 2 de abril último en Santiago de Cuba, unos 900 kilómetros al este de esta capital. Las autoridades le hicieron cargos de desorden público, según las fuentes citadas, en Twitter.

Las autoridades cubanas, que consideran a toda la oposición como "mercenaria de Estados Unidos", no confirmaron ni el arresto ni la liberación de Ferrer, que es descrito por disidentes como un "ex preso político".

El gobierno liberó antes de que cumplieran sus condenas a más de un centenar de presos, entre ellos Ferrer, en un proceso que se inició en 2010 y se prolongó hasta inicios de 2011.

La mayoría de los excarcelados viajó a España con sus familiares pero Ferrer y otros liberados decidieron quedarse en Cuba.

-----  
**LA HABANA, 30 ABR (XINHUA)** -- La violinista Katarzyna Duda, una de las más brillantes exponentes del panorama musical polaco actual, inaugurará la V Semana de la Cultura de esa nación europea en Cuba el próximo 2 de mayo en La Habana.

El concierto de Duda en la Basílica Menor de San Francisco de Asís incluirá obras de los compositores polacos Karol Szymanowski (1882-1937) y Henryk Wieniawski (1836-1880), del austriaco Fritz Kreisler (1875-1962) y el español Pablo de Sarasate (1844-1908), informaron hoy los organizadores.

La destacada artista polaca se ha presentado en el "Carnegie Hall" y el "Lincoln Center" de Nueva York, la Orquesta de Cámara de la Unión Europea y la Filarmónica de Varsovia. Como parte del programa de la Semana Cultural se inaugurará una exposición de la artista Malgorzata Rozenau, quien se inscribe dentro de la excelencia del diseño gráfico polaco.

También, el profesor Andrzej Rottermund, director del Castillo Real de Varsovia, transmitirá sus experiencias en tareas de conservación y preservación del patrimonio a sus colegas cubanos en el Colegio Universitario de San Gerónimo.

La celebración es organizada por el ministerio cubano de Cultura, la Oficina del Historiador de la Ciudad y la embajada de Polonia en el país caribeño.

-----  
**MIAMI (EE.UU.), 30 ABR (EFE).**- Los dos actores cubanos que desertaron cuando viajaron a Estados Unidos para participar en un festival de cine dijeron hoy que planean trasladarse a Las Vegas (Nevada) esta semana, para iniciar allí una nueva etapa de sus vidas.

"Nos vamos a Las Vegas por un tiempo, donde tenemos unas amistades que nos están esperando. Nos queremos ir entre mañana y pasado mañana", informó Anaylín de la Rúa en una entrevista con EFE.

La actriz y su colega Javier Núñez Florián, ambos de 20 años, están en Miami, bastión de la diáspora cubana, donde aseguran haber solicitado asilo político.

Ambos llegaron a Miami cuando hicieron una escala en su viaje con destino a Nueva York para presentar la película "Una noche" en el Festival de Cine de Tribeca.

Núñez reveló que en Las Vegas reside un hermano suyo que estaba viviendo en Ecuador y recientemente se trasladó a Estados Unidos.

"Me enteré que está viviendo aquí, me llamó el sábado y me dijo que hace una semanas que está acá, después de vivir cuatro años en Ecuador", apuntó.

Ambos jóvenes planificaron su desertión apenas el Gobierno cubano les informó que viajarían a Estados Unidos para la presentación de la película, una coproducción de Cuba, Estados Unidos y Reino Unido, que se alzó con tres galardones.

"Teníamos planeado ir al festival y después quedarnos, pero las circunstancias fueron otras: nos quedamos en el aeropuerto de Miami porque llegamos a las dos de la tarde y hasta el otro día, a las diez de la mañana, no salía el vuelo a Nueva York. Decimos quedarnos y llamamos a unas amistades que nos recogieron", explicó De la Rúa.

Aunque han pedido asilo político, ambos explicaron que abandonaron Cuba por un "futuro mejor", para poder ayudar económicamente a sus familiares, y no por razones políticas.

"Decidí quedarme en Estados Unidos por una vida mejor, un futuro mejor, para poder trabajar y ayudar a mis padres", dijo a EFE Núñez.

Los cubanos esperan poder seguir en la actuación, pero están dispuestos a trabajar en cualquier área en caso de que no puedan ejercer su oficio.

En el Festival de Cine de Tribeca, Núñez obtuvo el premio como mejor actor junto con su compañero de reparto, Dariel Arrechada, quien declaró en Nueva York que regresaría a Cuba.

"Me siento muy orgulloso de la película y del equipo en general por los premios que logramos y estoy muy contento", expresó Núñez.

De la Rúa también dijo sentirse muy orgullosa "por los tres premios que obtuvo la película: cámara, dirección y mejores actores".

"El sueño de nosotros es seguir actuando porque eso es lo que nos gusta, pero uno no puede elegir a veces lo que quiere, hay que hacer lo que le toque", manifestó la actriz, quien dejó en Cuba a toda su familia.

La cinta que protagonizan narra la historia de Raúl y Elio, dos adolescentes cubanos que afrontan el dilema de abandonar la isla en busca de la promesa de una vida mejor en Miami.

Ambos construyen una balsa a la que, en contra de lo planeado, también se sube Lila, la hermana de uno de ellos. Núñez y De la Rúa interpretan a los hermanos en la película.

-----  
**MIAMI (AP)-** Los actores cubanos Anaylín de la Rúa de la Torre y Javier Núñez Florián sabían por anticipado que iban a desertar cuando viajaran a Estados Unidos a presentar la película "Una noche". Fue un secreto que mantuvieron guardado en busca de un futuro profesional y de la libertad, revelaron el lunes en una entrevista con The Associated Press.

Sólo sus padres conocían sus planes de quedarse a vivir en Estados Unidos. Sus dos compañeros de viaje, un productor de la cinta y el actor Daríel Arrechada, se enteraron con las noticias posteriores a la desaparición de la pareja al llegar a Miami.

"Desde que nos dan la noticia de venir a Estados Unidos... ese fue el primer momento que decidimos ahí nos quedamos", expresó Núñez Florián. "Fue un secreto entre nosotros", dijo el actor, quien planea solicitar asilo político junto a su novia.

Núñez Florián y de la Rúa de la Torre, ambos de 20 años, son pareja desde que comenzaron a filmar la película dirigida por la cineasta británica Lucy Mulloy, hace cuatro años.

"Aquí hay mejor futuro, podemos trabajar y ganar más dinero", explicó de la Rúa de la Torre cuando la AP le preguntó por qué decidieron abandonar Cuba.

"Este es un país libre, si no estás de acuerdo con algo lo puedes decir. Allá si no estás de acuerdo con algo tienes que tragártelo y hacer las cosas como obligada. Allá no hay futuro porque no hay dinero", dijo la joven, vestida de camiseta negra sin mangas y bermuda de jean, refiriéndose a su país natal.

Los actores llegaron el 18 de abril a Estados Unidos desde La Habana con visa para presentar la película en el Festival de Cine de Tribeca, en Nueva York, pero desaparecieron durante una escala en Miami camino a esa ciudad.

Después de bajar del avión salieron del aeropuerto de Miami sin recoger sus maletas en aduana para no levantar sospechas, dijeron. Un amigo de la infancia que ahora vive exiliado en esta ciudad los recogió, y tras vivir en la casa de diferentes conocidos esperan ahora viajar a Las Vegas para encontrarse con el hermano mayor de Núñez Florián.

La pareja, que en la cinta interpretó a un par de hermanos adolescentes que deciden huir de Cuba a Florida, estuvo desaparecida hasta que hace algunos días reveló sus planes de pedir asilo.

Arrechada y Núñez Florián fueron galardonados por sus actuaciones en Tribeca, pero sólo el primero estuvo presente para aceptar el premio. "Una noche", en tanto, recibió los honores a mejor cinematografía, de Trevor Forrest y Shlomo Godder, y mejor directora de nueva narrativa, para Mulloy.

El abogado de inmigración Wilfredo Allen manifestó a la AP que presentará la solicitud de asilo de de la Rúa de la Torre y Núñez Florián en los próximos días, con la esperanza de recibir una pronta respuesta afirmativa de las autoridades.

"Estoy pidiendo el asilo porque temen que si regresan a su país puedan ser reprimidos" por haber desertado, explicó Allen en una entrevista realizada en su estudio jurídico. "Estoy confiado en que voy a tener un buen logro", sostuvo.

En oportunidades anteriores, Cuba ha considerado a los desertores como "traidores", dijo el abogado.

Los cubanos que llegan a Estados Unidos sin documentos tienen la posibilidad de ajustar su estatus migratorio a través de la ley de ajuste cubano, que le concede a la mayor parte de los refugiados de esa nacionalidad el permiso de residencia un año después de haber arribado.

Sin embargo, explicó Allen, de la Rúa de la Torre y Núñez Florián arribaron con una visa válida por 14 días y por ello su situación es diferente a la de aquellos que llegan sin documentos legales.

"Una vez que se presenta el asilo están protegidos legalmente, a la espera de la decisión" de las autoridades sobre si se la conceden o no, dijo el abogado.

No existe un plazo que las autoridades estadounidenses deban cumplir para conceder o rechazar un pedido de asilo. Pero si no se pronuncian en un lapso de 150 días, les corresponde concederles un permiso de trabajo mientras continúan analizando el caso.

El sueño de los dos cubanos es trabajar como actores en Estados Unidos, aunque saben que les resultará difícil lograrlo de inmediato y son conscientes de que necesitan aprender inglés.

"(Soñamos) que se nos realice lo que es la actuación en el cine. Es lo que queremos, pero si no nos dan la oportunidad, trabajar de cualquier otra cosa", manifestó Núñez Florián, quien llevaba un llamativo collar plateado en el cuello y un arete en la oreja izquierda.

Con los pies en la tierra, la actriz dijo que en un principio deberán aceptar cualquier empleo.

"Como acabamos de llegar tenemos que trabajar en cualquier otra cosa para poder vivir solos y ya cuando estemos estables, entonces ya tirarnos a buscar (trabajo como actores)", manifestó de la Rúa de la Torre.

-----

**LA HABANA, 30 ABR (EFE).**- Tres boxeadores cubanos competirán en el torneo Preolímpico de América que comenzará el próximo sábado en Río de Janeiro, Brasil, informaron hoy medios locales.

Roniel Iglesias (64 kilogramos), Arisnoidys Despaigne (69) y Emilio Correa (75) se medirán en la cita clasificatoria que repartirá cinco boletos por división para los Juegos Olímpicos, pactados del 27 de julio al 12 de agosto en Londres.

Iglesias ganó la corona mundial en Milán 2009 y Correa alcanzó medalla de plata en la porfía olímpica en Pekín 2008.

Fuentes de la Federación Cubana de Boxeo dijeron que ningún país ha podido completar su equipo olímpico y los que más se aproximan son Kazajstán, con nueve, y le siguen Ucrania, Rusia e India, todos con siete.

Cuba ya clasificó durante el pasado Campeonato Mundial a siete púgiles con vistas a la contienda londinense y espera acceder a cupos en las diez divisiones con el fin de acudir a Londres con su equipo completo.

Ya tienen plazas aseguradas Yosvani Veitía (49 kilogramos), Robesis Ramírez (52), Lázaro Álvarez (57), Yasnier Toledo (60), Julio César La Cruz (81), José Angel Larduet (91) y Erislandy Savón (+91).

Todos ellos viajaron desde Italia a Kazajstán donde intervendrán desde el miércoles en la Copa Presidente de la República.

El equipo se completará con Richard Poll (64 kilogramos), Adrián Lescay (69) y Ramón Luis (75).

-----  
**SANTO DOMINGO (AP)**- Un ex apoderado del pelotero cubano Yoenis Céspedes lo demandó en un tribunal dominicano por supuesto incumplimiento de contrato.

Edgar Mercedes pide siete millones de dólares por el supuesto incumplimiento de contrato, según la demanda que radicó el 13 de abril en el tribunal civil y comercial de Santiago de los Caballeros, la segunda ciudad del país.

"El señor Céspedes no ha cumplido con los compromisos que acordó con nosotros y ha cortado toda comunicación conmigo desde el 8 de abril. Por eso hemos procedido de esta manera", dijo Mercedes el martes en una conferencia de prensa en la capital dominicana.

Céspedes firmó en febrero un contrato por cuatro años y 36 millones de dólares con los Atléticos de Oakland, tras desertar de Cuba en julio de 2011.

"No tengo opinión en estos momentos sobre eso. Seguimos comunicándonos por teléfono con Edgar y hasta ahora no sé (nada de demanda)", dijo el jardinero de los Atléticos en una entrevista para el programa Grandes en los Deportes, de la emisora dominicana 104.5 FM.

Mercedes alega que se encargó de la preparación del cubano desde su deserción así como de su alojamiento y el de seis miembros de su familia hasta que firmó su contrato profesional además de la tramitación su residencia legal en la República Dominicana.

"La demanda incluye daños y perjuicios porque él llegó a un acuerdo de pagar un 17 por ciento de su contrato de 36 millones de dólares y ahora se ha llevado equivocadamente de un asesor financiero que le ha dicho que no cumpla con los compromisos que tiene con nosotros", indicó Mercedes.

Céspedes, de 26 años, tuvo promedio de .250 en su primer mes en Grandes Ligas, con cinco jonrones, cuatro dobles y 19 carreras impulsadas.

Mercedes indicó que también demandará al asesor financiero de Céspedes, Anthony Fernández, a quien responsabiliza de haber sugerido no cumplir con el contrato.

"Ese mismo señor Fernández también hizo la misma sugerencia a Yuniesky Maya, que tiene un compromiso incumplido con nosotros desde hace tres años y a quien también demandaremos", indicó Mercedes.

El caso de Céspedes se une al del torpedero Alexei Ramírez, que fue condenado recientemente al pago de 450.000 dólares por no cumplir con un contrato firmado con abogados dominicanos.

---

**Director:** Juan Rivero Fuxá **Editora:** Juana Calzado Jiménez **Sala Digital:** Geosvany Pérez Carmonate

**Asistente de Edición:** Rosa Amelia Martínez Valdés **Corrección:** Raquel Román Gambino

**Teléfonos:** 860-5750 855-5830 **Email:** [panorama@cc.cu](mailto:panorama@cc.cu) **Imprenta:** Alejo Carpentier

Fundado el 24 de abril de 1961 **Redacción:** Sede del CC PCC, Palacio de la Revolución

---